

LES MYTHES DE CREATION

Parmi les thèmes qui ont inspiré l'âme des peuples, il en est peu dont la vitalité et la portée égalent celles de l'explication des origines. Ce thème apparaît aussi bien dans les mythes des différents peuples que dans les théories de nos physiciens et de nos astronomes sur la genèse de la matière et du cosmos. L'auteur, dont on sait la compétence dans ces différents domaines, fait ressortir le lien qui existe entre l'ancien et le nouveau dont elle nous fait découvrir la nature mythique, archétypique.

On ne peut que s'émerveiller devant la variété, l'ingéniosité et l'aspect souvent déroutant des mythes de création. Marie-Louise von Franz en éclaire la signification intérieure et nous en révèle l'actualité en les illustrant à l'aide de songes de contemporains. Elle nous montre comment des éléments de mythes de création apparaissent dans les rêves, en particulier lorsqu'une crise psychique, un chaos intérieur appellent la genèse d'un nouvel ordre ou lorsqu'une oeuvre créatrice demande à voir le jour.

Traduction par Francine Saint René Taillandier avec la collaboration de Marie-Louise Lemaire
Éditions La Fontaine de Pierre, 295 pages.

